

Y les daré niños por príncipes y los afeminados los dominarán.

(Isaías, c. III, v. 4.)

La potestad de la tierra está en manos de Dios; y El levantará a su tiempo a quien la gobierne provechosamente.

(Eccles. c. X, v. 4.)

Los hijos del siglo no causarían tanto daño, si muchos que se llaman católicos no les tendieran una mano amiga. Estos son mucho más peligrosos y funestos que los enemigos declarados.

(Pío IX.)

Cualesquiera que sean los designios de la Providencia para lo porvenir, nadie podrá jamás quitarte la gloria de haber defendido la causa de la Religión en los campos de batalla.

(León XIII á D. Carlos de Borbón.)

# EL AMIGO DEL PUEBLO

SEMANARIO CATÓLICO-TRADICIONALISTA.

DIRECTOR Y FUNDADOR: JOSÉ SANZ Y ORTEGA.

SE PUBLICA LOS SÁBADOS NO FESTIVOS.

## DIOS, PATRIA, REY.

Unidad católica: Monarquía tradicional: Descentralización administrativa:

Para ser católico no se necesita ser carlista, pero para ser carlista se necesita ser católico.

(D. Carlos de Borbón.)

Soy partidario de la Monarquía representativa y sostengo que el Rey debe observar y cumplir las leyes lo mismo que el último ciudadano. ¿Es eso absolutismo? Yo creo que un Rey no debe sólo reinar sino también gobernar, pero creo también que los pueblos necesitan, una completa descentralización administrativa y que el contribuyente, puesto que paga, debe ser el primero en intervenir en la administración.

(D. Carlos.)

Yo quiero que el Municipio tenga vida propia y que la tenga la provincia.

Nosotros hijos de Reyes, conocemos que no es el pueblo para el Rey, sino el Rey para el pueblo.

(D. Carlos.)

PRECIOS DE SUBSCRIPCIÓN.

TRIMESTRE.....	1,00	CAPITAL.	1,25	FUERA.
SEMESTRE.....	2,00	"	2,50	"
AÑO.....	4,00	"	5,00	"
NÚMERO SUELTO.	0,05;	ATRASADO	0,25.	

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR.

No se devuelven originales.  
Se dará cuenta de toda obra que se reciba.  
Pago anticipado en metálico ó libranzas del giro mútuo.  
Comunicados y anuncios á precios convencionales.

PUNTOS DE SUBSCRIPCIÓN.

En la Dirección, Plaza Mayor, II, 2.<sup>o</sup>  
En la Imprenta, Juan Bravo, 20.  
Habrá corresponsales en Madrid y cabezas de partido.

EL AMIGO DEL PUEBLO

ES EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE SEGOVIA.

Nueva Droguería

Y PERFUMERÍA CENTRAL DE J. T. Y COMPAÑÍA,

SOPORTALES DE LA PLAZA MAYOR, NÚM. 3.

(AL LADO DEL AYUNTAMIENTO)

En este nuevo establecimiento encontrará el público la garantía de un 20 por 100 de rebaja en todos los artículos conocidos, tanto nacionales como extranjeros.

Especialidades farmacéuticas, de las casas de origen. aguas minerales, artificiales cápsulas medicinas, esparadrapos, gránulos dosimétricos, tinturas en polvo y preparadas, aceites finos y ordinarios, anilinas, colores, brochas, pinceles y colores para las artes, ortopedia y colores para la fotografía, placas, reveladores, tarjetas, etcétera, etc.

Perfumería fina de las mejores fábricas, artículos de tocador, cepillos y peines de todas clases. Gran surtido en esponjas, peinetas y horquillas de novedad.

Agua de Colonia especial, á 4'50 pesetas litro.

PASTA AMOR, brillante superior para limpiar toda clase de metales; dá un excelente brillo y no quema las manos, como otras pastas. Véndese á 15, 20 y 25 céntimos la caja en esta Droguería, única casa depositaria de este producto en la capital.

EL RELÁMPAGO, barniz para suelos y para sacar brillo á toda clase de muebles y objetos barnizados. Un bote de 5 pesetas es suficiente para abrillantar una superficie de 40 metros cuadrados. Hay botes á 2,50 pesetas. Único depósito en Segovia, en esta casa.

### EL LÁTIGO DE LA LÓGICA.

Es cosa en verdad que pasma y suspende el ánimo leer las peregrinas ocurrencias que publica la prensa liberal de estos días con motivo y ocasión de la muerte del Sr. Cánovas. Los que hemos tenido el mal gusto de estudiar al liberalismo desde sus más primitivos gérmenes, no acertamos á comprender de qué se maravillan y espantan estas gentes tan poco aprensivas de suyo. ¡No parece sino que la anarquía ha venido al mundo por ge-

neración espontánea, por aparición súbita! ¡No parece sino que el anarquismo es un fenómeno sin ley, un efecto sin causa; una consecuencia sin principio.

Y es cabalmente todo lo contrario; es la deducción más lógica del liberalismo, es el fruto más maduro del árbol maldito, es el efecto natural de una causa que viene obrando hace siglos, es un fenómeno inevitable que se rige por una ley inflexible, es la consecuencia más franca y mejor sacada del principio. ¿Lo dudáis? Pues vamos á las pruebas.

En las sociedades anteriores á Cristo Señor Nuestro los fuertes y poderosos oprimían sin piedad y sin conciencia al débil y al desvalido, el esclavo era una cosa, la mujer un mueble de lujo, un objeto de placer; el niño deformado sacrificado á ideas monstruosas perecía en las aguas de los ríos, aunque éstos corrieran por el sábio Egipto ó por la cultura Grecia. Así lo mandaban celebrados legisladores, los filósofos lo hallaban muy natural y nadie protestaba. ¿Por qué? ¡Ah! Por que el hombre no se daba cuenta de su valer y dignidad, había olvidado su origen divino, no comprendía sus altísimos fines, su destino glorioso. Él había hecho á los dioses hombres y se había convertido á sí mismo en bestia. Nada había dentro del hombre que protestara de su abyección y á fuerza de degradarse, llegó á la división de castas y á la ley del odio y del exterminio. En aquella sociedad no reinaba Dios.

Pero Dios vino al hombre y se hizo hombre. Jesucristo predicó el comun origen, la humana fraternidad, puso nuestro fin en Dios y entonces el hombre abrió los ojos y vió que su dignidad era altísima, sus destinos eternos, comprendió que esta vida era camino y peregrinación para otra perdurable, que nadie tenía derecho á negarle los medios que su libertad necesitaba para dirigirse al cumplimiento de la ley y todo varió. Desde entonces el despotismo fué imposible, la esclavitud fué un crimen, el hombre se sintió libre y al tirano que quiso violentar su conciencia pudo responderle con la frente alzada: Primero es obedecer á Dios que á los hombres, podrás herirme, golpearme, quitarme la vida, pero no podrás jamás robarme la felicidad eterna.

Por eso en las sociedades cristianas el po-

bre sabía que su miseria se trocaría en venturosa abundancia en el reino de los cielos, el triste y abatido sufría con paciencia puestos sus ojos en Dios; el rico abría su mano para no atraerse las maldiciones de la Justicia divina, el poderoso temblaba ante la idea de un castigo eterno. Había pecados, se cometían injusticias, se perpetraban crímenes, pero todo esto era hijo de pasiones violentas que siempre han hecho nido en el frágil corazón humano, no obedecía á un plan sistemático, frío y calculado. El crimen escondía su cabeza y no aspiraba á verla coronada con la aureola del héroe, del mártir.

Las injusticias de la tierra se hacían menos irritantes y crueles, porque se esperaba en la justicia del cielo; las miserias del mundo se estimaban como molestias del viaje á la patria eterna; los trabajos, la pobreza y la desgracia se tenían por méritos para la gloria. El saludable temor de Dios ahogaba la voz de la soberbia en el corazón del poderoso y acallaba los rugidos de la envidia en el pecho del oprimido. Las desigualdades y problemas de la vida no eran enigmas indecifrables, porque la fé daba la clave; para el sufrimiento virtuoso había un cielo, para la iniquidad triunfante un infierno. La vida no era un misterio, tenía su explicación en la eternidad.

Aparecieron luego unos hombres que, llamándose redentores del pueblo y guías de la humanidad, predicaron doctrinas insensatas que estaban destinadas á ser las bases de una reorganización social. Enseñaron al pueblo que la autoridad no procedía de Dios, sino de la voluntad soberana del mayor número, que la libertad no era un medio para el fin, sino el fin mismo hacia el que debían evolucionar las naciones, que la Ley no era expresión de la voluntad divina sino lo que la mayoría acordaba, sancionándolo con la fuerza. Y el desquiciamiento fué completo y la perversidad humana no encontró ya freno.

Si le enseñan al hombre que no hay más vida que ésta, que aquí ha de realizar su fin y al propio tiempo le inculcan la igualdad social ¿qué esperanza le queda al desgraciado, al pobre, al que sufre? ¿En dónde hallará compensación á sus miserias? ¿Quién premiará sus trabajos ó castigará sus extravíos? Si la vida es un festín ¿en virtud de qué de-

recho se niega un asiento en él á los pobres é infortunados? Si no hay otra vida ¿por qué unos han de trabajar y sufrir para que otros huelguen y gocen? ¿Quién es el hombre para disponer del sudor de otro hombre igual á él?

El liberalismo enseña que la autoridad es una delegación del mayor número de ciudadanos, luego cuando el mayor número le retire sus poderes, la autoridad es un mito y nunca los menos estarán obligados á someterse á los más sino por la fuerza, y si por la fuerza pueden destruir lo que solo por la fuerza se les impone, ejercitarán un derecho y no cometerán un crimen. La Iglesia predica que la autoridad procede de Dios y por tanto quien resiste á la autoridad, á Dios resiste; pero ¿qué les importa esto á los que se les ha inculcado el ateísmo?

Si los gobiernos liberales consienten y toleran que á diario y en todos los tonos se ataquen y escarnezcan los más sagrados dogmas de la Religión y se arrastre por el lodo el sacrosanto nombre de Dios ¿por qué se extrañan de que se ataque y vilipendie la autoridad humana? ¿Acaso es ésta más respetable y alta que la autoridad divina? ¿Por ventura vá á ser obediente y sumiso á los poderes humanos el que se burla y ríe del Poder divino? ¡Han sembrado vientos y recogen tempestades.

Y ahora ¿á título de qué van á perseguir el anarquismo? ¿No han dicho los liberales que el hombre es libre para pensar; para emitir sus ideas, para asociarse y para reunirse? ¿No han declarado los derechos del hombre como imprescriptibles, inalienables é ilegales? ¿No han repetido cien veces que las ideas no manchan, que todas son buenas? ¿No profesan la doctrina misma de aquél gran loco Napoleón, cuando decía, que los males de la libertad con la libertad se curan? Pues sean lógicos y concedan libertades y más libertades y ellos verán cuál es el fruto de la que llaman ellos *santa libertad*.

Los anarquistas pueden contestar á los liberales con la frente alta: Somos vuestros discípulos aprovechados. ¿Con qué derecho asesinasteis vosotros á millares de inocentes en la guillotina, destronasteis Reyes, robasteis á la Iglesia y á los pueblos, degollasteis ministros de la Religión y os hicisteis dueños de las naciones? Con el mismo que no-

sotros invocamos para la ejecución de nuestros planes.

Vosotros nos habeis enseñado á prescindir de Dios y de su Iglesia, nos habeis arrebatado la esperanza de un cielo y nos habeis lanzado á la desesperación. Habeis consentido que hombres sin pudor y sin conciencia, nos hayan corrompido y seducido con brillantes teorías, nos habeis desmoralizado y descristianizado y cuando tratamos de llevar á la práctica esos mismos principios que vosotros predicásteis, tronáis contra nosotros y quereis exterminarnos como fieras. Y sin embargo tolerais y ayudais la propaganda de esos mismos principios que arman nuestro brazo. ¡Qué injusticia! Amáis los principios y os asustais de las consecuencias.

Las libertades cristianas produjeron héroes, la libertad liberal engendra monstruos. Por eso es providencial que el Sr. Cánovas haya caído á los golpes de un asesino amantado en las libertades modernas de que tan ardiente defensor se mostró siempre la víctima y haya venido á regar con su sangre el suelo de aquellas provincias á las que él despojó de sus fueros ó libertades eminentemente cristianas.

La lógica es inexorable y no tiene términos medios en tales disyuntivas. El católico que profesa las libertades de la Cruz puede soportar las miserias de la vida porque espera un cielo y teme un infierno. El hombre del día educado en la escuela liberal, desmoralizado por las lógicas, descristianizado por la prensa impía obra lógicamente al sacudir todo yugo, pues que sacudió el más sagrado que es el de la Ley divina.

No hay remedio ó volvemos pronto á nuestras venerandas tradiciones basadas en la libertad de la Cruz ó el látigo de la lógica azotará nuestros rostros con la anarquía como último fruto de las libertades liberales salidas del Averno. Volver atrás cuando se ha errado el camino es prudencia, seguir adelante en las sendas del mal, no es progreso, es delirio, locura, necedad.

JOSÉ SANZ Y ORTEGA.

## NECESIDAD DE LA PROPAGANDA.

Esta es hoy el arma poderosa del carlismo. Al convencido le deleita, al tibio le alienta, al desengañado le arrastra; todos, así, conocen el credo carlista; conociéndole, le estudian: estudiándole, les simpatiza; y simpatizándoles, acaban por ser carlistas convencidos, entusiastas, denodados, á quienes nosotros les abrimos los brazos, les estrechamos contra nuestro pecho, y les cobijamos bajo los pliegues de la bandera sacrosanta por traidores vendida, pero por nadie vencida, porque es la égida augusta de la verdad.

En medio del diluvio de liberales que atropelladamente caen desde las pardas nubes de estóico filosofismo, convirtiéndose en mar de errores que lo arrolla todo, el carlismo es el arca santa que flotando pura como el armiño sobre las turbias y revueltas aguas va dando la mano y abriendo sus puertas al desgraciado que ahogándose pide anhelante remedio á su mal, mientras con el rudo golpe de su blindada quilla precipita en los abismos insondables del desprecio al rebelde orgullo, á la falsa hipocresía y al obstinado contumaz. Ultrajado, vilipendiado y escarnecido, el carlismo desprecia las gigantescas olas de la calumnia y pasa ade-

lante imperturbable, altivo y arrogante, siguiendo el derrotero por su Capitán trazado obedeciendo dócil al habil Timonel que dirige la majestuosa nave al puerto seguro de su hermoso triunfo.

El viejo carlismo, que hoy se levanta imponente, amenazando al doctrinarismo desótico, absoluto y tiránico de los gobiernos liberales, realiza, al amparo de la ley, una campaña fecunda en ópimos y abundantes resultados, que no pueden negar sus encarnizados enemigos, porque son tan evidentes como la luz meridiana de un sol esplendoroso.

Y todos nos conocen, saben á lo que aspiramos, y se cercioran de lo que queremos. Y las filas carlistas aumentan llenando con creces el hueco que la traición más estéril pudo dejar en el campo en el que siempre sobraron sus hombres. Sólo estos pocos, por fortuna, son los únicos á quienes no vencerán ni la oratoria incomparable de Mella, ni la pluma privilegiada de Llauder, porque son sordos que no quieren oír y ciegos que no quieren ver: el brillo cárdeno y fugaz del relámpago del orgullo les cegó, y el chasquido horrible del trueno de la impotencia les ensordeció para siempre.

Pero esto no nos detiene: hay un pueblo que salvar, hay una nación que oscila, hay una raza que cae, nuestro deber es ampararle, darle vida, proporcionar sangre á su cuerpo y movimiento á su corazón, y esta empresa, triste y grata á un mismo tiempo, es la que realizamos, aunque nos maniaten y nos persigan con saña de sectarios y con furor de enemigos.

Logroño, la Meca del liberalismo, la madre de Espartero y de Sagasta, tributó colosal y justa ovación á Mella; y sus aplausos atronadores, que se repitieron en Vitoria y en Tudela, y en todo Navarra y por Castilla entera, sin olvidar la ciudad noble á quien la casualidad le concedió el triste privilegio de ser cuna de la rebelión nocedalista, han sido no solo el triunfo del *Castelar tradicionalista*, sino la sanción del credo carlista dado por todo un pueblo frenético y delirante que divisa un relámpago de gloria y de esperanza en medio de esa tempestad horrible de deshonras y desesperación.

Cánovas fracasa en Zaragoza, Sagasta es aplastado en San Sebastián; Mella no oyó ni un silbido, ni le amenazó una sola mano: ¡adelante, pues, propaganda, propaganda!

Mella sólo ha oído aplausos y vítores, Llorens no ha recibido más que pruebas de adhesión y respeto; luego simpatizamos con ese pobre pueblo que ora, trabaja y paga; luego nos conocé del todo, y nos aplaude y nos admira; luego nos quiere mirándonos como una esperanza; luego le dominamos sin yugo; luego le arrastramos sin violencia... ¡El pueblo es nuestro tenemos un aliado poderoso: se llama conciencia pública!

«Cuando una torre oscila su lógica es caer.»

dice el poeta, y la torre del liberalismo se agrieta, se desploma, se hunde... Un débil empujón, y de él no quedará más que un montón de ruinas infamantes; sobre él brillará el edificio de la tradición enhiesto y arrogante, bañado por las ráfagas lumínicas del sol de la verdad; y del doctrinarismo no quedará más que un recuerdo en la mente, un eco en el espacio, y un negro borrón en la historia.

Propaganda, propaganda en la cuna, en la familia, en la reunión, en la taberna, en la calle, en el teatro, en el café, en todas par-

tes; siempre con el escalpelo en la mano penetrando hasta el corazón del derecho nuevo, ¡que grite, que sufra que llore, que muera!

Hablar sólo de Dios, narrando sus grandezas inacabables y sus bondades infinitas: hablar de la patria, evocando el recuerdo de sus lauros inmortales y de sus proezas homéricas: hablar de D. Carlos de Borbón, enumerando sus virtudes y su amor acendrados, los atropellos que ha sufrido y las vejaciones de que ha sido víctima: propaganda, propaganda siempre, en esos momentos solemnes y decisivos: quien hace un carlista, hace un hombre temeroso de Dios y amante de su patria, un católico práctico y un español sincero.

Propaganda, las madres con los hijos, los amigos con sus amigos, los parientes con sus deudos, el amo con sus criados: donde hay un liberal, hay una inteligencia obcecada ó maléfica; si es lo primero, atraedla, será nuestra; si lo segundo, rezad por ella y seguid adelante.

Ni debilidades ni desmayos; usemos el derecho que la Constitución nos dá, utilicemos algo del liberalismo á favor nuestro, y hagamos de la libertad de pensamiento, de imprenta y de asociación un arma útil á la Causa de Dios, á los intereses de la patria y á los deseos del gran Proscrito.

La muger carlista que rece: es su obligación. El hombre carlista que luche: es su deber. Lucha pacífica por ahora, lucha legal, lucha de la idea, por supuesto: que si viene la necesidad, si el peligro es inminente, si la catástrofe se avecina, si la revolución se agita, ya sabemos cuál es nuestro puesto de honor, que á nadie cederemos jamás.

Propaganda, propaganda, el porvenir es nuestro. El anarquista destruyendo y el liberal irregularizando; el socialismo recatado de Pí y el absolutismo incoherente de Sagasta; los despilfarros de los de Hacienda y los desaciertos de los de Estado; las debilidades mugeriles de Martínez Campos y las diplomacias inverosímiles de Cánovas del Castillo; las rivalidades altivas de los conservadores y las luchas sistemáticas de los fusionistas; la decomposición progresiva de los ateos religioso-políticos y las disgregaciones crecientes de los republicanos; todos, todos trabajan en favor nuestro, todos nos ayudan indirectamente, todos nos favorecen más de lo que podíamos creer.

Propaganda, pues, hasta lograr el triunfo ansiado de nuestra santa libertad; propaganda en todos los terrenos, en todos los órdenes y en todas las manifestaciones de la vida.

Transigir es ceder; ceder es caer. Siempre adelante: detenerse equivale á retroceder; quien retrocede es cobarde ó es traidor, y el carlista puede serlo todo menos esto.

¡Adelante!

MANUEL ROGER DE LLURJA.

## A LOS CARLISTAS SEGOVIANOS.

Más de quince días van transcurridos desde que instalados en el local de la Plaza Mayor trabajan los individuos de las Juntas en la preparación de todas aquellas cosas que son precisas para la inauguración del Círculo Tradicionalista en esta Ciudad. Los Estatutos del Círculo han sido ya aprobados por el Gobernador civil de la provincia y en el local se han colocado el dosel y plataforma, disponiéndole para su nuevo destino.

La inauguración se verificara mañana domingo á las siete y media de la tarde, para lo

que se suplica la asistencia de todos los señores socios y se invita á todos los correligionarios que deseen honrarnos con su presencia, advirtiéndole, que tanto unos como otros, pueden ir acompañados de sus familias. El acto será sencillo y consistirá en la ejecución de algunos himnos carlistas y en un breve discurso de apertura.

La inauguración solemne se realizará en los días del próximo Septiembre, en que tendremos el honor de ser visitados por algunos ilustres prohombres de nuestra Comunión, entre ellos algunos elocuentes oradores, de los que más se han distinguido en nuestras Cámaras legislativas por su brillante campaña contra la torpe política del Gobierno liberal. Esta solemne velada se anunciará oportunamente para que puedan asistir los socios de la provincia, que lo deseen.

Por su parte las Juntas han hecho cuanto ha estado en su mano para que el Círculo nazca en las condiciones más adecuadas y propicias, y sea genuína representación de las fuerzas tradicionalistas de Segovia y su provincia. Mucho se ha hecho á este fin; pero mucho es también lo que resta que hacer para que centro tan útil é indispensable lleve una vida próspera y digna de la gran Causa que representa.

Pasó la hora de llamarse carlista y ha llegado el momento de demostrarse que lo es. En vano se tendrá por carlista todo aquel que sordo é indiferente á las repetidas excitaciones de los Jefes, prefiera seguir metido en el silencioso retiro de su casa sin ayudar á sus hermanos en una obra, á la que el R... ha manifestado su agrado y los Jefes no han escaseado plácemes y aplausos de aprobación. Hoy es tiempo de luchar y de combatir sin tregua ni descanso en el terreno pacífico y legal de la propaganda y de la agrupación y todo carlista debe ocupar su puesto en las filas de la legitimidad.

Persuadidos estamos de que muchos de nuestros correligionarios tanto de la Capital como de la provincia, que aún no han inscrito su nombre en las listas del Círculo, lo harán enseguida que éste sea inaugurado, porque no concebimos que los nuestros vayan en zaga á los afiliados en otros partidos en cuanto á entusiasmo y espíritu de abnegación, obediencia y sacrificio. Carlista frío ó carlista cobarde son términos antagónicos que braman de verse juntos, hasta el extremo de poderse asegurar con toda certeza y sin miedo de equivocarse que éste es el punto de toque para conocer y distinguir al verdadero carlista del falso.

Ser carlista el día del triunfo no es maravilla, porque inmenso será el número de los que se digan tales en aquél momento, cuando ya ni hacen falta sus servicios ni puede probarse la sinceridad de sus ideas. Mas el carlista de verdad en eso se le ha de conocer, en correr presuroso á ponerse al lado de sus hermanos y á las ordenes de sus Jefes para acreditar de ese modo que profesa las salvadoras ideas en su corazón y no en la punta de la lengua. El carlista que aguarde á significarse el día del triunfo no hay duda que sería un héroe digno de... universal desprecio, pues que entonces cualquiera se significará. Esta conducta probaría que profesaba el principio liberal de *arrimarse al sol que más calienta*.

No serán así los carlistas segovianos. Nacidos en la tierra de la hidalguía demasiado saben que la nobleza y la generosidad están en mostrarse partidarios de una Causa amada cuando ésta se halla en la desgracia y en el ostracismo. No dudamos que apenas sepan

que en la capital existe un Círculo Tradicionalista inaugurado y abierto correrán á inscribirse de toda la provincia con ese entusiasmo de que EL AMIGO DEL PUEBLO tiene tantas pruebas en la multitud de cartas que obran en su poder. No quedará ni uno sin contribuir con su óbolo, con su ayuda al engrandecimiento y sostén de una obra en que está interesado el honor de todos los carlistas de Segovia. Si alguno queda fuera, si alguno permanece frío é inactivo, que no se llame carlista porque no lo será, ni merecerá tan honroso título; él mismo quedando separado de los que dice suyos, confesará que es indigno de ocupar un puesto á su lado.

Alegráos, pues, entusiastas defensores en ésta tierra de la mejor de las causas; lo que ansiábais hace tanto tiempo ya lo teneis. Vosotros que nos alentábais á organizarnos, que nos excitábais á trabajar para que Segovia no quedara sola en el hermoso concierto organizado en todas las provincias españolas, regocijaos, vuestros deseos están cumplidos. Nosotros podemos deciros con la frente muy alta: Hemos cumplido como buenos, hemos trabajado sin descanso, los frutos ahí están: un periódico que vive vida desahogada, unas Juntas celosas y dispuestas á proseguir sus tareas en toda la provincia y un Círculo bien montado. Ahora á vosotros toca cumplir vuestra misión, ayudando y fomentando lo que existe para que podamos avanzar á nuevas empresas.

Y vosotros responderéis como buenos carlistas y entonces Dios premiará nuestros esfuerzos y nos concederá el placer inmenso de aclamar pronto desde los balcones del Círculo al que desea nuestra alma y hoy nos mira desde extranjero suelo.

## SECCION CIENTIFICO-LITERARIA

### Á UN ALMA.

¿Muda, lóbrega, aterida,  
Quién indiferente encierra  
Los muertos que eran tu vida?

La tierra.

Ante los yertos despojos  
y en profundo desconsuelo,  
¿Á dónde vuelves los ojos?

Al cielo.

¿Quién escucharte rehusa?  
¿Quién al condenarte yerra  
y sin derecho te acusa?

La tierra.

¿Qué ley invocas propicia?  
En acongojado anhelo,  
¿A quién demandas justicia?

Al cielo.

¿Cuál es el lóbrego imperio  
De la iniquidad que aterra,  
De la duda y del misterio?

La tierra.

¿Quién la voz doliente escucha?  
¿Quién es la verdad sin velo  
Y la perfección sin lucha?

El cielo.

¿Cuál es para tí un desierto,  
Ó entre abismos fría sierra  
Donde vas con paso incierto?

La tierra.

Y cuando pierdes la vía  
Exánime por el suelo,  
¿Quién fuerza te manda y guía?

El cielo.

¿Dónde atribulada gimes?  
¿Quién hace traidora guerra  
Á tus impulsos sublimes?

La tierra.

¿Quién del combate la pa'ma,  
Quién exenta del recelo  
Paz te dará y dulce calma?

El cielo.

Tu aspiración infinita,  
¿Quién entre cadenas cierra  
Y te persigue proscrita?

La tierra.

¿Dónde, pobre desterrada,  
Hallarás dulce consuelo?  
¿Cuál es tu patria adorada?

El cielo.

Esta angustia y este anhelo  
Y esta lucha y esta guerra,  
¿Qué te dicen?—Que la tierra  
Es el camino del cielo.

CONCEPCION ARENAL.

### LAS PISADAS DE LA FIERA.

Hé aquí unas cuantas fechas de sucesos y abominables atentados anarquistas:

1864. Aparece en la Asamblea internacional de Londres el anarquismo como doctrina.

1872. Ruptura de relaciones entre los partidarios de Marx y los de Bacounine.

1872. Huelga formidable de los mineros belgas.

—Tentativa de asesinato contra el rey de Italia.

1880. El hojalatero Hoedel y el doctor Nohiling intentaron asesinar al emperador Guillermo.

—Sublevación de los obreros de Londres, que produjeron más de doscientos heridos.

—Tentativa contra la vida del czar.

—Otro atentado contra la vida de Alfonso XII.

1881. Asesinato del Czar.

1882. Aparecen los dinamiteros en Montceau-les-Mines.

1883. Atentado de Cyvoet en Bellecour.

1884. Atentado contra el emperador de Alemania por tres anarquistas; ejecutados éstos, los anarquistas contestan con el asesinato del inspector de policía Rumpf.

1885. Eliseo Reclus logra, ayudado por Krapotkine, que los anarquistas renuncien á las luchas políticas.

1886. Estalla la huelga de obreros de Decazeville, en que es asesinado el ingeniero Watrin.

—El anarquista Galo promueve un grave tumulto en la Bolsa de París.

—Motín en Chicago, cuyos directores son condenados á muerte.

1887. El anarquista Duval inicia una serie de muertes con fin político, cuyo ejemplo siguen Pini y Marpeau.

1891. Intentonas en Clichí.

1892. Sucesos de Jerez.  
—Atentados de Ravachol y explosión del restaurant Very.

—Explosiones de Lieja y Moineam. Huelga de obreros.

1893. Atentado de Pallás.

—Explosión en el Liceo.

—Asesinato de Georgewitch.

—Robos de Paulain.

—Asesinato del agente Cclson.

—Atentado de Vaillant.

1894. Asesinato de Carnot.

1896. Nuevo atentado de Barcelona.

1897. Atentado contra el rey Humberto.

—Asesinato de Cánovas.

### POLÍTICA.

La muerte del Sr. Cánovas, único hombre capaz de mantener unidos los elementos

heterogéneos que integraban su partido, ha puesto de manifiesto las disidencias que existen en el campo conservador. La mayor parte de estos elementos parecen aproximarse á Silvela, lo cual condena acremente Romero Robledo y con mucha razón en nuestra opinión, pues que esto supondría un completo cambio de política despues de las terminantes declaraciones de Silvela, opuestas diametralmente en muchos puntos á la política de Cánovas. Adóptese la solución que se quiera, esta será siempre efímera, pues el partido conservador murió indudablemente con su Jefe.

Sagasta que hace poco tiempo pretendía tener soluciones eficaces y precisas para los problemas pendientes, parece que recoge el guante y no siente grandes deseos de poder, lo que disgusta sobremanera á los suyos, que no ven con buenos ojos esta pasividad de su jefe. Gamazo ha dicho que él formaría un ministerio con M. ret sin inconveniente alguno.

Entre tanto los carlistas estamos seguros y convencidos de que asistimos á la agonía de un sistema, al derrumbamiento de un estado de cosas que nacido contra derecho y sostenido por la fuerza y juegos de equilibrio, cae por su mismo peso. Parece haber vuelto el año 68 y todos esperan algo nuevo que venga á resolver de una vez tanta sombra e incertidumbre. Escusado es decir que todo eso que cuentan de agitación carlista y de desembarco de 10 000 fusiles son tonterías de que se vale la prensa bien informada y de gran circulación para sacar la perra chica á sus cándidos lectores.

Cuando los carlistas nos agitemos de veras, será calladito y á cosa hecha y no á gusto y placer de las empresas periodísticas.

### CRONICA.

Hemos recibido la visita de nuestro querido colega de Barbastro *La Cruz de Sobrarbe*, semanario tradicionalista con el que desde luego dejamos establecido el cambio.

En ésta semana han sido denunciados *El Correo Español* y *El Correo de Zamora*. Lamentamos el percance de tan queridos compañeros.

Se asegura que para las sedes de Toledo, Valladolid, Madrid-Alcala y Sión serán nombrados respectivamente los Sres. Cascajares, Cos, Cardona y Almaraz.

En uno de estos días saldrá el Excelentísimo Sr. Marqués de Cerralbo para Lucerna, adonde se le unirá el Sr. Mella, quien á su regreso de Suiza y Francia asistirá al meeting carlista de Valdepeñas é inmediatamente vendrá á Segovia á la inauguración solemne del Círculo.

Once moros de la Kábila de Bocova han asaltado con dos botes una barca italiana, han secuestrado al capitán, al contramaestre y á un marino, regresando la barca á Gibraltar desde donde entablará reclamación.

El día 23 se sortearán cuatro médicos mayores con destino á Filipinas.

Las cifras para el contingente del actual reemplazo son: 80,000 para la Península, 10,000 para Cuba, 8,000 para Filipinas y 2,500 para Puerto Rico Total 100,500.

En Cabo Norte ha sido cogida una de las palomas mensajeras que el explorador Mr. André conduca en su globo. La paloma llevaba un escrito en el cual el valiente ex-

plorador dice que ha pasado por los 82 grados y que continúa el viaje en buenas condiciones.

El Sr. Gandau, que se ha propuesto dar á pié la vuelta al mundo ha llegado á Sevilla y pasará por Madrid, Barcelona y San Sebastián.

Hemos recibido dos ejemplares de los bonitos y elegantes programas de las fétias, que se han de celebrar en Medina del Campo en los días del 1 al 8 de Septiembre próximo. Los festejos consistirán en fuegos artificiales, corridas de novillos, orfeón, funciones religiosas, bailes, partidos de pelota, carreras de caballos, limosnas, músicas y partición y labra de terrenos. La feria de ganados y cereales tendrán lugar desde el día 4.

Agradecemos la atención de a qué Ayuntamiento, de quien debiera aprender el nuestro *Excepcional* á confeccionar programas de ferias y a ser cortés y deferente con la prensa.

**Mercados.** Riaza 16. Trigo 44, cebada 22, centeno 25, garbanzos 100, carne carnero en muerto 50.

Cuéllar 19. Trigo 49, cebada 20, centeno 25, carne vaca 60, id. carnero 50, id. cerdo 75.

Hemos recibido los cuadernos 37 al 40 ambos inclusive de la preciosa obra que edita la casa de Barcelona L. González y Compañía. *La Leyenda de Oro*, que contiene la vida de los santos, ilustrada con preciosos grabados. Si en vez de una prensa descreída é inmoral y de corruptoras novelas entraran estas obras católicas en casa de los cristianos, otras fueran nuestras costumbres y otro también nuestro estado social.

### DEFUNCIONES EN LA 2.ª DECENA DE AGOSTO.

Jose Emilio Rodríguez Escorial. María de la Fuencisla Fernández Dámaso Santa Isabel Plaza. Petra Piñuela de Prado Pablo Plaza Martín, Juan Diez Nuñez. Josefa Luna Torneiro. Justa López Benito. María Gutiérrez Herranz, Manuel Abad Benito. María Leonor Pedrero. Fuencisla Rodríguez Merinero Lorenza Miguel Herrero. María de la Asunción San Eusebio. José Martín de San Juan Evangelista. Innominado Guerrero Estellés. Faustina de Pablos García. José Cadena Fernández. Marilde Bermejo Hernández.

Total de defunciones 19. Idem de nacimientos 7. Idem de matrimonios 1.

### CULTOS DE LA SEMANA.

Comienza en este día, en San Gabriel, solemne Novenario al Inmaculado Corazón de María, Patrona y titular de los RR. PP. Misioneros. Todos los días, á las seis de la tarde, excepto los festivos que será á las cinco y media; habrá Rosario, Estación al Santísimo Sacramento, ejercicios propios de la Novena y plática, interpolando preciosos cánticos.

Por no celebrar en el presente la Archicofradía de los Sagrados Corazones de Jesús y María, instalada en Santa Eulalia, el ejercicio que acostumbra en los cuatro domingos de mes, en atención á que se está verificando actualmente la limpieza general de la Iglesia para las próximas fiestas de Catorcena; habrá toda esta semana, sin excepción, en el Convento de Corpus Christi, de seis á siete de la tarde, los piísimos y excelentes ejercicios de adoración y desagravios por la Asociación para el culto diario al Santísimo Sacramento.

Sábado 28.—*San Agustín, ob. cf. dr. y fundador.*—En el Covento de Religiosas de la Encarnación, solemne función en honor de su Santo Padre. A las nueve y media, se cantará Tercia, siguiendo inmediatamente la Misa con S. D. M. manifiesto y Sermón panegírico por el M. I. Sr. Penitenciario D. Segundo Badiño, continuando la exposición Sacramental hasta las cinco y media de la tarde, en que se cantarán completas; y terminadas, se hará la Reserva.

Entretenimientos.

CHARADAS.

Dos prima la una dos una que en tu primera dos guardas que si prima dos la Bruna habrás de ir de toda gala.

Tercera cuarta con quinta segunda prima dos tres tres quinta rabia una todo cuarta la hace enfurecer.

Una vocal determina la prima. Es preposición que abunda segunda.

Nota que la escala encierra tercera.

Sin esfuerzo puede ver en mi charada cualquiera que es un nombre de mujer Prima, segunda tercera.

H. O

ANÉCDOTAS.

—Vea usted, amigo mío; tengo ya arrugas.

—No lo crea usted, señora: lo que usted llama arrugas son sonrisas incrustadas.

El mariscal de Sajonia hacía en su campamento el elogio de Chevert, y un oficial de alta alcurnia, dijo:

—Sí, pero es un oficial de fortuna. El mariscal, que lo sabía, fingió ignorarlo, y contestó bruscamente:

—Me enseñais lo que no sabía; le profesaba estimación, pero veo que le debo también respeto, y se lo tendré.

A CUBA.

¡Ay infeliz, despojo del pirata! esa misma nación que te enamora te forjará en su harem, hora tras hora, recias cadenas con tu rica plata.

Esa última nación que te maltrata es la que que hoy te proclama 'gran señora, más no has de ser, oh perla encantadora, presa jamás de su codicia ingrata.

Pues aunque España, envuelta en la tormenta.

y roto el pabellón inútilmente trabe en la oscuridad lucha sangrienta; aunque sucumba el corazón hispano, antes que proclamar independiente ¡¡ncs tragará contigo el Océano!!

PEDRO GOBERNADO.

JUNTO Á LAS OLAS.

Quiero morir cuando la blanca luna hilos de plata deje al resbalar entre los tamarines y los sauces de la orillas del mar.

Quiero morir sobre sus blandas olas, que mi cuerpo se mezca en su cristal, y su espuma corone mi cabeza como lauro triunfal.

Quiero morir; que mi cadáver frío vaya á una incierta playa á descansar; que la arena me esconda entre sus perlas para no despertar.

Quiero morir junto á la mar inquieta cuando sus ondas resbalando van, y en su murmullo plañidero y triste...

¡mi nombre cantarán!

O'BREIN.

CONOCIMIENTOS ÚTILES.

PREPARACIÓN DE LICORES POR MACERACIÓN.

El método general consiste en poner las materias aromáticas en el líquido alcohólico, estando frío, por un período de tiempo mayor ó menor, después se filtra, adición del azúcar al macerato y embotellado, tapando perfectamente las botellas que deberán conservarse en sitio fresco. La maceración ó colocación de materias aromáticas en el alcohol, debe hacerse en vasijas de vidrio, cristal ó porcelana, que puedan taparse perfectamente para que no haya evaporación de los aromas de las plantas, ni del alcohol, y evitar en lo posible que se verifique alguna pequeña reacción y sean atacados los vasos si fueren de metal ó barro.

Dedicadas preferentemente estas líneas á los lectores de este modesto periódico, que en su mayoría carecerán de conocimientos técnicos de la industria del licorista, bueno será advertir—yá que no lo hicimos antes—que el calcular las cantidades de cada producto y la manera de combinar los olores y sabores para que resulte un licor agradable por todos conceptos, es más difícil de lo que á primera vista parece. En ciertos casos podrá tomarse como base el cuadro inserto en el número 48.

Haciendo la maceración de la sustancia

vegetal en el alcohol; pero es muy considerable el número de las excepciones que admite esa regla general. Así mismo también es muy variable el número de días que ha de durar la maceración.

ACEITE DE ANÍS.

Anís..... 8 gms.  
Alcohol de 32° Cartier..... 250 »  
Jarabe simple..... 250 »  
Tint. de vainilla... cantidad suficiente.

Macérese el anís en el alcohol por 12 días, fíltrese por papel, añádase el jarabe y tintura, agitando fuertemente para favorecer la mezcla y embotellarse.

OTRA FÓRMULA.

Anís..... 5 gms.  
Aguardiente triple anís..... 384 »  
Azúcar de pilón..... 150 »  
Agua..... 70 »

Macérese el anís en el aguardiente por 15 días. Disuélvase el azúcar en el agua; mézclense ambos solutos, agítese y embotéllese.

Segovia.—Imp. de S. Rueda.

COLEGIO DE STA. M.ª MAGDALENA.

Desde 1.º de Septiembre se establecerá en la villa de Castejo este Colegio de 2.ª enseñanza, en el Instituto Provincial de Segovia, bajo la dirección de D. Francisco Magaña, Doctor graduado en Filosofía y Letras.

Enseñanza completa.—Profesorado titular.—Alumnos internos, medio internos, permanentes y externos. El curso comenzará el 1.º de Septiembre. Queda abierta la matrícula en el mismo Colegio.

Pídanse detalles á la Dirección.

SECCIÓN DE ANUNCIOS.

NUEVA SOMBRERERÍA DE CLAUDIO MORENO 11, Juan Bravo, 11

En esta casa se hará todo el que la visite surtido en toda clase de sombreros y gorras últimas novedades, traídos directamente de los puntos productores. Lo que hace pueda competir en clases, formas y precios, con todos los establecimientos de su índole.

Se hacen sombreros á medida del comprador, lo mismo de copa, teja y hongos, encargándoles con doce horas de anticipación; se limpian y reforman los usados.

Variedad en gorras, boinas y bonetes.

Inmenso surtido en roses, tere-sianas, impermeables y otros efectos para militares.

¡NO EQUIVOCARSE!

11.—JUAN BRAVO.—11.

Frente al comercio de paños de D. Francisco Sanz Durán.

En esta casa sita en el puente y la Vida, número 11, se informarán.

LA CONFIANZA. CASA ESPECIAL EN CHOCOLATES elaborados á brazo.

JUAN MARGARETO

11, REAL DEL CARMEN, 11

SEGOVIA

No cabe adulteración.

Se hacen chocolates de todas las tareas de encargo á gusto del cliente.

Se sirve á la venta de 12 libras en adelante.

Precios: Desde 1'25 hasta 4 pesetas el paquete.

Especialidad de esta casa en chocolates para convalecientes. Estos chocolates han sido recomendados por varios Médicos de la Capital.

También hay Thés, Cafés, Azúcares, Galletas finas, legítimo Salchichón de Vich, Queso de bola, Pasas de Málaga, Pasta para sopa, Pescados en conserva, Vinos de Jerez y otra infinidad de artículos, todos de Casas acreditadísimas.

Los chocolates y el café son preparación especial del dueño del establecimiento.

No comprar estos dos artículos en ninguna otra parte, sin probar antes los de esta casa, en la seguridad de que todo parroquiano quedará satisfecho.

11, Real del Carmen, 11.

SEGOVIA.

GRAN REFUERJERÍA

DÁMA RRIIO, SOPORTAL... JR. NÚM. 8. (al lado de la... blanco.)

Es la más surtida y económica, tanto en ventas como en composuras.

GARANTÍA—VERDAD.

R. MONTES FOTÓGRAFO.

11.—Victoria

Se retrata todos los... de la mañana á seis y media.

Especialidad en toda clase de... Nota.—Esta casa se encarga de terminar los trabajos de los señores aficionados.

¡NO CONFUNDIRSE!

Victoria, 11, (cerca del Teatro principal.)

Confitería, Cerería Y UL-TRAMARINOS

CAS. SERNÁNDEZ REAL DEL CARMEN, 32, Sucursal en la Plaza Mayor, 46. SEGOVIA.

AGENCIA DE NEGOCIOS

VICTOR SANZ. 12,—LEONES,—12. SEGOVIA.

Disponible.

CAPICERO. SEGOVIA. AN HABITACIONES SOCIALIDAD MADURAS DE IGLESIA MA. MINO SERRANO, 36, SILVA 36—MADRID.